

T	A	T	A
L	O	K	A

JURNAL TATA LOKA; VOLUME 5; NOMOR 1; JANUARI 2002
© 2002 Biro Penerbit Planologi UNDIP

KONTRIBUSI OBYEK WISATA DI KOTA YOGYAKARTA TERHADAP PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD)

Oleh

Dinardani Ratrisari; Hadi Wahyono

*Pengajar Jurusan Perencanaan Wilayah dan Kota, FT. UNDIP, Semarang
(e-mail: hwahyono@yahoo.com)*

Abstrak: Berkembangnya pembangunan sektor pariwisata di suatu negara atau daerah, akan membawa dampak positif terhadap meningkatnya perekonomian daerah tersebut, yang salah satu indikatornya adalah melalui Pendapatan Asli Daerah, yang salah satu sumbernya berasal dari Pajak dan Retribusi Daerah. Sebagai akibat dari pengembangan sektor pariwisata, dampak yang dapat dirasakan adalah meningkatnya pendapatan nasional serta penerimaan pajak dan retribusi daerah. Mengacu pada UU RI No.18 tahun 1997 tentang Pajak dan Retribusi Daerah, dan pedoman dari ESCAP (Economic and Social Commission for Asia and Pacific) mengenai panduan analisis input-output pada sektor pariwisata, diketahui bahwa yang termasuk dalam kriteria pajak dan retribusi pariwisata di Kota Yogyakarta adalah Pajak Hotel dan Restoran, Pajak Hiburan, Retribusi Tempat Rekreasi, Retribusi Pesanggrahan, dan Retribusi Tempat Sekaten dari Dinas Pasar. Dari hasil temuan analisis yang telah dilakukan, diketahui bahwa kontribusi pajak dan retribusi pariwisata di Kota Yogyakarta masih kecil, yaitu rata-rata setiap tahunnya sebesar 15,2%, dengan porsi pajak terbesar berasal dari Pajak Hotel dan Restoran. Faktor penghambat yang ditemui dalam meningkatkan kontribusi sektor pariwisata terhadap PAD ini ialah masih adanya beberapa obyek wisata potensial yang belum memberikan kontribusi terhadap pendapatan asli daerah karena status kepemilikannya bukan oleh Pemerintah Daerah Kota Yogyakarta. Temuan analisis ini selanjutnya digunakan untuk menyusun rekomendasi mengenai upaya peningkatan kontribusi dari pengembangan obyek-obyek wisata terhadap Pendapatan Asli Daerah Kota Yogyakarta..

Kata Kunci: pajak; retribusi; PAD; pariwisata; obyek wisata; Kota Yogyakarta